

El diario de mayor tirada en Bariloche

[Inicio](#) [Noticias](#) [Buscar](#) [Tapa papel](#) [Archivo](#)

Carlos Gardel bajo el microscopio forense



Todo indica que Carlos Gardel era francés

- ¿Cuál era la verdadera nacionalidad de Carlos Gardel, uruguayo de Tacuarembó o francés?. ¿ Bertha Gardés era realmente su madre?.
- Un especialista forense develó casi por completo ayer las incógnitas en una conferencia que pronunció en la Universidad FASTA.

Raúl Torre, especialista en criminología y conocido por su intervención en el programa de "Forenses", obtuvo respuestas, con el empleo de modernas técnicas de investigación forense, de varias incógnitas que se presentaron alrededor del caso de Carlos Gardel.

Torre es Comisario Inspector (R.) de la Policía Bonaerense, PhD en Policía Científica, Profesor Universitario de la Universidad de Morón, del Instituto Universitario de la Policía Federal, de la Universidad del Aconcagua, del I-Salud Instituto Universitario y de la Universidad FASTA. Además, es autor de varios trabajos científicos, libros y publicaciones sobre el tema y tiene una gran experiencia personal en la investigación de casos policiales, en la mayoría, muy "resonantes".

El criminalista explicó que para comenzar con los estudios tuvieron que partir desde un punto más sólido, o sea por las comparaciones entre Carlos Gardel y Bherta Gardés. De esta manera, podrían definir, desde un principio, la relación genética que existía entre ellos. Por lo que este investigador criminalístico y su equipo comenzaron con la identificación del perfil de Gardel. Primero, digitalizaron las imágenes de ambos con la computadora para hacer las comparaciones y encontrar los puntos de coincidencia, para esto se utilizó el sistema de BKA, usado por la policía criminalística como técnica de investigación. Este método se utilizó en el caso de Josef Mengele.

Durante la investigación, este equipo criminalístico descubrió que Gardel, en el año 1904, estaba prontuariado por haberse fugado de su hogar, por lo que permaneció detenido y que en la declaración que firmó, decía que era francés.

En 1923, logra obtener el pasaporte argentino, en el que utiliza el nombre de Carlos Gardel. No obstante, "al comparar, por medio del sistema de FIS, las huellas digitales de Charles Gardés, hijo de padre NN y de Bherta Gardés, y las de Carlos Gardel, hijo de Carlos Gardel y de Bherta Gardés, las pruebas dieron positivas. Si el gráfico demostrativo de igualdades dactilográficas son exactamente las mismas, esto quiere decir que "Charles Gardés y Carlos Gardel son la misma persona" aclaró el disertante.

El avión de Gardel chocó con otro y se precipitó sobre la tierra, en Medellín (Colombia), en el año 1935. Su cuerpo estaba carbonizado y sus extremidades se habían consumido por completo por el fuego. Torre dijo que "la autopsia fue muy engorrosa, debido a que no se lograban a identificar a simple vista por las quemaduras que había sufrido" Sin embargo, los restos fueron identificados como Carlos Gardel, porque entre sus ropas se encontraba el pasaporte que así lo declaraba y por el buen estado de la dentadura, según el equipo forense de Colombia. No obstante, Torre afirmó que "era una barbaridad decir que era él por el buen estado de la dentadura, por la ropa y nada más".

Por otro lado, el investigador criminalista argentino dijo que "en el año 1937, se exhumó el cuerpo para trasladarlo a Buenos Aires y, en ese momento, se dan cuenta que tiene un proyectil. Pero, eso tiene otra explicación, no es como se inventó que Gardel se había peleado con el piloto por una mujer y que había sido herido. La historia es que en el año 1915 fue herido debido a que se interpuso entre Roberto Guevara y un amigo del tanguero, en una pelea por una mujer. Ese proyectil quedó alojado en la zona subcutánea durante varios años". Por lo que esa hipótesis quedaba totalmente descartada.

Testamento

Este documento fue robado del expediente, en el que se encontraba originalmente, y data del año 1933. Sin embargo, recién dos años más tarde se dio a conocer su contenido.

En este testamento figura "soy francés", por puño y letra del mismo Gardel. Respecto a esto, Torre aclaró que "seguramente tuvo que ponerlo, porque era la única manera de que su madre pudiera cobrar la herencia.

Otro estudio que se realizó fue sobre las diferentes firmas de Gardel, las que determinaron que era la misma persona la que firmó en todos los casos, por el tipo de trazo y de caligrafía, indudablemente era un solo hombre.

El testamento original está, actualmente, en la escuela de Escribanos en la ciudad de

Buenos Aires y, agregó Torre, que "aunque, los especialistas uruguayos afirmen que ese documento es falso, por lo que Gardel era ciudadano uruguayo, lo único que está adulterado es la fecha, lo demás es completamente real". Explicó el investigador que "en el documento se hicieron varios análisis para ver diferentes opciones y que como Gardel lo firmó con una pluma tipo cucharita, lastimó el papel y la tinta se escurrió. El testamento no está adulterado, sino que la fecha fue colocada con posterioridad".

ADN

Aún quedan estudios para confirmar si Carlos Gardel era francés o uruguayo, no obstante, Torre afirmó en este encuentro que "a pesar que tenemos una eminencia a nivel internacional como es el Dr. Daniel Corach en estudios de ADN, en Argentina, hemos recurrido a una ayuda externa para mayor neutralidad. Por lo que está pensado convocar a un especialista de la **Universidad de granada**, España, muy reconocido por haber trabajado en la investigación del caso de Critóbal Colón, para que se realicen los análisis genéticos entre Carlos Gardel y su madre. De esta manera se terminaría con tantas dudas". Explicó que Uruguay tiene un interés de reconocimiento debido a la sucesión del tanguero, mientras que Argentina solamente quiere terminar con el planteamiento por un interés cultural".

Por un lado, hay muchos documentos que determinan que Gardel era uruguayo, pero, dijo el disertante, "la explicación de eso podría ser que si figuraba que era francés hubiera sido desertor de la Primera Guerra Mundial, además que, aunque aún no se ha confirmado, podría haber estado envuelto en un hecho más grave, del que no hay una total certeza, por lo que habrá que seguir investigando".

El criminalista argentino finalizó su disertación aclarando que aún no se puede asegurar un cien por ciento que Gardel era francés, aunque las pruebas halladas son determinantes, porque todavía quedan elementos por analizar.

[< Anterior](#)

[Próximo >](#)

Diario El Ciudadano de San Carlos de Bariloche utiliza Software Libre [Mambo CMS](#) - [Webmaster](#)

